

Équipe Canada 1972 et 1974

En septembre 1972, après des années de négociation, les responsables canadiens et soviétiques du hockey ont convenu de mettre aux prises dans une série de huit parties les professionnels canadiens de la Ligue nationale de hockey et l'équipe nationale de l'URSS, détentrice du championnat mondial de hockey amateur. Mal préparés, les Canadiens firent piètre figure pendant la première moitié de la série: ils perdirent la première partie à Montréal, remportèrent la deuxième à Toronto, jouèrent à égalité la troisième à Winnipeg et perdirent la quatrième à Vancouver.

Accompagnée de près de 3,000 fervents partisans, l'Équipe Canada parvint tout de même à vaincre l'équipe soviétique à Moscou, retrouvant ainsi une partie du prestige perdu lors de la première moitié de la série disputée au Canada.

En 1974, la nouvelle Association mondiale de hockey, après avoir sélectionné un groupe de joueurs beaucoup mieux préparés physiquement et psychologiquement que ne l'était l'Équipe Canada 1972, releva le défi de l'Union soviétique et entreprit une deuxième série de huit parties. Cette fois cependant, l'équipe soviétique eut raison assez facilement de "l'élite" canadienne.

Règles et style de jeu du hockey international

Le hockey international, qui obéit aux règles de la Fédération internationale de hockey sur glace, n'est pas tellement différent du hockey canadien; en fait, à quelques exceptions près, la Fédération a emprunté à l'origine ses règles au hockey canadien. Notons qu'elle interdit toutefois le style agressif des mises en échec que permet le hockey canadien.

Il y a également une légère différence dans la dimension des patinoires: en général, la longueur est à peu près la même (60 mètres), mais la largeur des patinoires au Canada est d'environ 26 mètres, contre 30 mètres pour celles des compétitions internationales. Cette surface de jeu plus grande semble favoriser un jeu plus ouvert où la rapidité prend plus d'importance que les mises en échec et le jeu individuel. Les séries Canada-URSS de 1972 et de 1974 ont été disputées selon les règles internationales.